

Claudio González Rucavado

El 13 de setiembre se cumplió el centenario del nacimiento de Claudio González Rucavado educador y hombre público de conocidos méritos, además de escritor. Esta considerado como un ilustre costarricense.

Sus padres fueron el profesor Alejandro González Ramírez y doña Catalina Rucavado Bonilla. A la edad de 11 años quedó huérfano de padre con 5 hermanas menores.

Recibió la enseñanza de las primeras letras directamente de su padre, y cerca de los ocho años se matriculó en las escuelas oficiales. Fue un estudiante correcto, sumiso, de costumbres sanas y amables con sus condiscípulos. En 1898 terminaron los estudios del joven González Rucavado, en el Liceo de Costa Rica, donde se graduó de bachiller en Humanidades. Más tarde ingresó al magisterio nacional. Sus esfuerzos por promover cultura, y, en cierta forma, de crearla, hubo de interrumpirlos, porque ansias de mayor ilustración le concitaron a entrar en la Escuela de Derecho. Sobresalió en sus pruebas finales y en el ejercicio de su profesión fue un excelente abogado, y llegó a tener un bufete muy prestigioso.

Fue profesor de Lógica, Castellano y Literatura en el Liceo de-Costa Rica; de Derecho Mercantil en la Escuela de Comercio Manuel Aragón y de Derecho Civil en la Escuela de Derecho.

Diputado al Congreso en 3 legislaturas; Ministro de Gobernación en las administraciones de don Alfredo González Flores y en la de don Julio Acosta. Se le considera como el primero que abogó por independizar la educación del Poder Central y convertir al poder docente en un cuarto poder del Estado. Cuando en el año de 1914 se le ofreció la Presidencia de la República de acuerdo con un arreglo hecho entre los partidos beligerantes, no aceptó, diciendo "que no quería presidencia que no viniera directamente del voto popular". En la administración de don Julio Acosta, dejó el Ministerio de Gobernación porque no se respetó su decisión de que no se jugara al azar durante las fiestas cívicas, de acuerdo con lo que disponía la ley.

Escritor:

Como escritor se destaca lo siguiente: "El hijo de un gamonal", novela: "Escenas Costarricenses", novela; "De ayer", cuentos para niños, "Egoísmo", novela, Ensayo sobre moral y política, "El poder docente del Estado" e infinidad de artículos en periódicos y revistas.

